



3年ぶりの広島・関西方面への修学旅行に行ってきました。



ひ：人や生き物、持ち物を大切にし
 が：頑張り（目標に向かって）
 し：幸せになる野市東小（みんなが）

香南市立野市東小学校

所在地 香南市野市町中ノ村770

電話 0887-54-2622

修学旅行に行ってきました！

6年生が、10月19日(水)～21日(金)にかけて2泊3日の修学旅行に行ってきました。

今年も、新型コロナウイルス感染症拡大のため、時期や行き先の変更を余儀なくされる心配していましたが、3年ぶりに広島・関西方面に行くことができました。広島も大阪も、コロナ禍以前、いやそれ以上の人出となっていました。それでは、3日間を振り返ってみますので、ご一読ください。

<1日目>

朝7時、肌寒い早朝にもかかわらず大勢の家族の方や教職員に見送られ、2台のバスで学校を出発しました。保護者の皆様には、出勤前のお忙しい時間にもかかわらず、お見送りに来ていただきありがとうございました。

最初の訪問先は、昼食をいただく広島の「お好み焼き広場」でした。広場に着くと、5つの店に分かれて広島風お好み焼きをいただきました。ボリュームがあり、食べきれない子どもも少しいましたが、ほとんどの子どもが完食していました。【へらの使い方を教わり中】



昼食後は、原爆ドーム前でバスを降り、バスガイドさんの話を聞きながら原爆ドームや広島平和記念公園内にある史跡を見学しました。原爆の子の像の前で平和集会を行い、全校児童が折りあげた「おりづる」を献げました。その後、平和記念資料館内を見学し、戦争と原爆に関するお話を語り部さんからお聞きしました。資料館内は中高生

の見学者が多く、展示物をじっくり見たり、メモをとったりすることはできませんでした。語り部さんによる原爆体験のお話は、約1時間ほど戦争の悲惨さや原爆の恐ろしさについて熱く語ってくださり、大変心に残るお話を聞くことができました。これから先、自分たちがどう生きなければならないか、戦争や原爆の悲惨さを理解し、二度と戦争をすることはいけない強い気持ちをもつことができましたと思います。



【「ノー モア ヒロシマ」】

平和学習後、バスに乗り倉敷市水島にあるホテルに向かいました。今日は、約7時間もバスに乗り、広島平和記念公園内をかなり歩きましたので、6年生だけでなく引率教員も、かなり疲れたと思います。6年生は、美味しく温かい夕食をしっかりといただき、各部屋内でシャワーを浴び、早めに就寝したようです。夜遅くまで、騒いでいる部屋はありませんでした。

<2日目>

朝食時には、眠そうな子どもの顔もありましたが、食べ終わる頃には元気になっていました。この日、最初に訪れたのはサノヤス造船所でした。大型船が製造されている様子を、バスの中から間近に見学しました。スクリューは金でできていて数千万円するそうです。



【ホテルから見える造船所】

< 切り取り線 >

※ご意見・ご感想をお願いします。 ()年()組 保護者氏名()

家庭数配付

次に、JFEスチール西日本製鉄所に向かいました。圧延工場で、真っ赤に熱せられた鉄の塊が鉄板へと変わっていく様子を見学することができました。工場内の4階付近の通路を何百メートルも歩きながら、鉄の熱気や圧延されるときの音などが体全体に伝わってきて圧倒されました。

工場見学が終わると、総社市で昼食をとり、神戸市に向かいました。途中、山陽自動車道の吉備サービスエリアでクーポン券を使って買い物をしました。みんな3千円分を使って、広島・岡山のお土産を買うことができていました。

この日最後の訪問先、人と防災未来センターに到着したのは4時過ぎでした。阪神淡路大震災の追体験のVRとビデオを鑑賞しました。目の前で崩れていく建物や高速道路、焼失していく家屋など、震災の恐ろしさを実感できたと思います。未来センターの外壁には、高知県大方町に到達すると予想される最大津波高34.4mが表示されていて、その高さにみんなが驚いていました。



【校舎屋上以上の高さ】

震災学習後は、宿泊先の神戸市内にあるホテルに向かいました。今日の夕食も豪華で、美味しくいただき、最終日への活力となりました。夕食後、子どもたちは、また3千円のクーポン券を使い、お土産を買うことができました。(ちなみに、公費出張のため引率者にクーポン券は配布されていません。)

この日の夜も、明日のUSJに備え、子どもたちは早めに就寝していました。

<3日目>

さあ最終日、今朝は6時20分から朝食バイキングでした。ほとんどの部屋が早めに起きていましたが、6時になっても寝ていた部屋もあり、起こして回りました。何とか朝食には間に合いました。

朝食を済ませ、ホテルの方にお礼を言うためホテルの外に出ました。日が暮れてホテルに到着したので、自分たちが泊まったホテルがこんな洋風

の素敵なホテルだったことに、子どもたちは初めて気付きました。

USJは混雑が予想されていたため、少し早めにホテルを出発しま



した。駐車場に予定時刻より少し早めについたのですが、既にバスが20台ほど停まっていた。入口付近に歩いて向かうと、大勢の人が入場待ちをしていました。地球儀の前で全体写真を撮り、さあ入場と思いきや、なんと入場前の荷物チェックがあり30分以上待たされ、入場したのは10時頃でした。

私は男子4人のグループに同行し、「ミニオン・ハチャメチャ・ライド」に1時間ほど待って乗りました。VRのジェットコースターみたいな感覚を味わえました。乗り終わった時刻は11時半頃でした。その後、露店に30分ほど並びミールクーポンを使ってチュロスやカレーパイなどを買い、道端に座り込んで食べました。一緒にいた子どもたちから「もうバスに座りたい。」という声が漏れました。同感しました。エネルギーを充電したので、最後の力を振り絞りお土産を買いに「スーパー任天堂ワールド」に向かいました。しかし、人数制限があり、入口付近で引き返すことになりました。引き返していると、通勤ラッシュ時の駅のホームのような人の波に飲み込まれ、溺れそうになりました。集合時刻には、自分への

お土産のかぶり物やメガネ、ぬいぐるみなどを買ったうれしそうな子どもたちの笑顔がたくさんあり安堵しました。



【また行きたい!】

この3日間、6年生も引率者も、ケガや発熱等なく元気に過ごせて何よりでした。6年生には、修学旅行に行かせてくれたお家の方、安全運転や様々なお世話をしてくれた運転手・添乗員・ガイドさん、ホテルや見学施設の方々、そして先生への感謝の気持ちを忘れないでほしいと思います。楽しかった思い出を胸に、残りの小学校生活もリーダーシップを発揮して前進してくれると期待しています。

-----< 切り取り線 >-----

※ご意見・ご感想をお願いします。()年()組 保護者氏名()